

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP), Dipl.-Ing. Elisabeth Olschar, BSc (ÖVP) und Hannes Taborsky (ÖVP) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Innovation, Stadtplanung und Mobilität) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

U4 Verlängerung in den Westen

Das Gesamtgebiet rund um Auhof ist und bleibt wirtschaftlich sehr attraktiv (Wertschöpfung), was die geplante Ansiedelung eines Logistikzentrums wieder einmal belegt. Allerdings ist dieser Teil der Stadt leider meistens nur mittels MIV alltagstauglich erreichbar, was für eine massive Umweltbelastung sorgt. Die verkehrstechnische und städteplanerische Entwicklung des Westens von Wien wurde seit dem Jahr 1982 (U4 nach Hütteldorf) von Ausbauplanungen im ÖV-Netz vollkommen außer Acht gelassen.

Der weiterhin enorme Pendelverkehr, der sich täglich über die Westeinfahrt nach Wien wälzt, als auch die im Westen Wiens wohnhaften Wienerinnen und Wiener machen vor dem Hintergrund einer klimaverträglichen Mobilität die Verlängerung der U4 erforderlich.

Eine entsprechende U4-Station in Auhof bzw. Purkersdorf, verbunden mit Park&Ride Stellplätzen, würde die Verkehrsbelastung beträchtlich senken und eine attraktive Anbindung an die Wiener City sicherstellen.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gem. § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Wiener Gemeinderat spricht sich für eine umfassende Prüfung einer U4 Verlängerung in den Westen aus. Die zuständigen Stellen der Stadt Wien werden

aufgefordert, die technischen, örtlichen, zeitlichen und finanziellen Rahmenbedingungen für die Verlängerung nach Auhof als auch nach Purkersdorf zu untersuchen.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

Wien, 28.06.2023

